



## Confidencial

### *Priistas impacientes*

Aún no definen ni a su abanderado(a) presidencial, y al interior del Frente Amplio por México algunos priistas ya reclaman la candidatura para la CDMX. “Si el candidato presidencial es de un partido y somos un Frente Amplio, pues sería bueno que el de la Ciudad de México fuera de nuestro partido”, deslizó ayer la diputada federal priista **Cynthia López Castro**. Y para no dejar dudas remachó: “¡No nos minimicen, las mujeres estamos dando muchas sorpresas y ese va a ser el caso de Xóchitl en el país y el mío por supuesto en la Ciudad de México!”. ¿Será?

### *Irá Laynez al debate en San Lázaro*

La presidenta de la Corte, Norma Piña, envió al ministro Javier Laynez, en representación del alto tribunal, al debate que Morena armó en la Cámara baja sobre la reforma al Poder Judicial, en respuesta a la demanda del Presidente de elegir por voto ciudadano a los ministros. El jefe de la bancada guinda, **Ignacio Mier**, reveló ayer que “este miércoles asistirá el ministro Laynez”. Aclaró que “en lo individual podrán asistir los ministros y ministras que así lo decidan y estaremos recibiendo con gusto”, aunque ayer ninguno del resto de los ministros había confirmado su asistencia.

### *Delgado arremete contra Gurría*

Entre risas y hasta carcajadas forzadas, el dirigente de Morena, Mario Delgado, criticó ayer que “la muestra más clara y contundente” de que en la oposición “no tienen nada nuevo que ofrecer” y de que “sólo representan el regreso al pasado”, es haber nombrado a José Ángel Gurría como el responsable de elaborar su proyecto de nación. Nace muerto “el señor Fobaproa”, dijo, porque “fue el orquestador del mayor fraude de la historia del país, sólo para beneficiar y privilegiar a unos cuantos, con cargo a la mayoría de la población, que dejó en la pobreza y el desfalco que aún se sigue pagando”.

### *Buscan acuerdo sobre espectaculares*

Tras el regaño del Presidente a sus *corcholatas* por el uso de espectaculares, **Leonel Godoy**, quien está en la campaña adelantada de **Adán Augusto López**, se pronunció por que en Morena se instale una mesa entre todos los aspirantes y definan qué hacer, pues algunos anuncios –dijo– son colocados hasta por medios de comunicación. Además, rechazó que se usen cantidades “estratosféricas”, pues para su campaña de 2021 para diputado, a él le salían tres por 90 mil pesos.



### *Opacidad, ahora en la CNDH*

La opacidad típica de la actual administración llegó a la CNDH. El académico **Jacobo Dayán** reclamó que la comisión haya testado una recomendación hecha contra miembros de la Sedena, quienes fueron señalados de privación ilegal de la libertad y desaparición forzada en Ciudad Juárez, en 2008. “Incluso testó los hechos. Pretenden controlar la verdad ocultándola. Las recomendaciones ya protegían nombres al colocar claves a las personas, ahora ocultan hechos”, reclamó el especialista en derecho penal internacional.

### *Inai pide diálogo*

Cuatro comisionados del Inai, cuyo pleno preside **Blanca Lilia Ibarra**, enviaron una carta al presidente de la Jucopo del Senado, **Eduardo Ramírez**, para solicitarle una reunión, en el marco de la falta de tres comisionados que le impide sesionar legalmente. Según el documento, solicitan la reunión “para que nos permita compartir la relevancia nacional e internacional de este órgano constitucional autónomo, en tanto se reconoce por mandato constitucional como un actor clave para fomentar la cooperación con todas las autoridades, en temas de gobernanza, participación ciudadana y rendición de cuentas”. Sin ser pesimistas, puede preverse cuál será la respuesta, dada la línea impuesta desde Palacio Nacional.